

# 竹取新聞

株式会社 カグヤ  
東京都新宿区西新宿3-2-11  
新宿三井ビルディング  
2号館1階



第82版

## 理念と実践で 絆を結びます

平素より弊社の商品をご愛顧頂きありがとうございます。この新聞は、「子ども第一主義」の理念をカグヤクルーの日々の出来事から内省を発信することで、皆様の保育に少しでもお役に立てればと始めたものです。記事中はそのまま実践を表現することを優先し、乱筆乱文で恐れ入りますが、何卒ご容赦くださいますようよろしくお願ひいたします。

## 一本の動画

新年度を間近に控えた三月の終わり、京都にある鞍馬山保育園の先生方から一本の動画を頂戴しました。

そこにはなんと、クルーのお誕生日をお祝いする動画が！お祝いメッセージとともに、お花を胸に付けて、ウクレレを弾き、ハッピーバースデーを唄つて下さる姿が収録されました。すぐさま動画を社内で共有し…誕生日のクルーだけでなく、そこにはいた皆が温かい気持ちとエネルギーを頂きました。

これは裏話になりますが、このクルーは、誕生日後から体調を崩し休んでおりました。会社で動画を観た時は、病み上がりで出社したばかりのタイミング。動画を観終わつた後のクルーは、別人のようにイキイキとしておりました。



先生方の遊び心が光る  
メッセージと演奏のムービー!!

先生方から頂く真心が、クルーに沁み込んでいくのが分かります。

私たちは先生方のお力になりたいという気持ちで過ごしていますが、実はいつも先生方から沢山の見守りを頂いています。年度末のお忙しい時期にも関わらず、温かいお心で見守りを届けて下さる先生のお姿。感謝の気持ちとともに、私たちもそんな大人であります。年次改めて教えて頂いています。

神奈川県にある伊勢原山王幼稚園様の理念研修において同いしました。二日間にわたり創始理念や経営理念、保育理念について学ぶ研修をなさいました。毎年、新年度を迎えるあたり、「初心」を思い返す環境づくりは本当に大切な事だと感じます。

人は気が付けば、忙しさに心を失くしてしまいます。自身がそうですが、自分でなりたいと決めたこの仕事でも、自分がやりたいと思った生き方でも、気が付けば「なぜそうしたいと思ったのか」という生き方の強さや深さを忘れてします。また、先輩やバランになれば、自分の能力や立場を過信し、「初心」を忘れてしまいます。だからこそ、初心を思い返す機会が大切なのだと感じます。

年に一度の「初心」があるのだと思えて頂いているように感じます。そして、その「初心」は忘れてしまうものだからこそ、思い出す機会をつくるという事。私たちも「初心」に立ち返ることが出来る環境を大切にしていることが出来ます。

富山県にあるやまむろこと園様へ伺った際、ある一冊のノートを見せて頂きました。それは、研修で開催した「職域別見守る保育セミナー」に参加した内容をまとめたものでした。セミナーに参加下さった職員は調理師の先生。セミナーの内容をメモしているのはもちろんのこと、講演や他園の実践発表で聞き感じたことや、自園ではどんなことができるだろうと、いつたアイデアがノートに詰まっていました。

子どもと共に育つ=共育(きょういく)という想いが伝わってくる理念研修でした。

富山県にあるやまむろこと園長の岡本先生にお話を伺うと、「参加した職員はセミナーが終わり、翌日園に登園する」と一冊のノートを見せてくれました。ホテルに帰る前にコンビニで写真をプリントアウトし、忘れないうちに、それを切り貼りし、わかりやすく整理されたノートは、園の職員にとって最も貴重なお土産でした。

## 初心に立ち返る

## 仲間からの学び

に「しかばら當流に万能一徳の一句あり。初心忘るべからず。

この句「三ヶ条の口伝あり。是非とも初心忘るべからず。老後初心忘るべからず。老後初心忘るべからず。この三、よくよく口伝すべし」と書かれています。

どんな時も、それぞれの時期にあった「初心」があるのだと思えて頂いているように感じます。そして、その「初心」は忘れてしまうものだからこそ、思い出せる機会をつくるという事。私たちも「初心」に立ち返ることが出来る環境を大切にしていることを思っています。

富山県にあるやまむろこと園様へ伺った際、ある一冊のノートを見せてくれました。それは、研修で開催した「職域別見守る保育セミナー」に参加した内容をまとめたものでした。セミナーに参加した本人だけではなく、他の職員へ共有を図れるようにと、まとめて熱意に驚かされました。そして、保育者として職種を越えて、保育を共に考え働く大切さを感じました。

私たちも「自分だったら何ができるか」と考え行動し、身近にいる仲間からの学びも大事にしていきたいと思います。

私たちも「自分だったら何ができるか」と考え行動し、身近にいる仲間からの学びも大事にしていきたいと思います。

富山県にあるやまむろこと園長の岡本先生にお話を伺うと、「参加した職員はセミナーが終わり、翌日園に登園する」と一冊のノートを見せてくれました。ホテルに帰る前にコンビニで写真をプリントアウトし、忘れないうちに、それを切り貼りし、わかりやすく整理されたノートは、園の職員にとって最も貴重なお土産でした。

写真やイラストが織り交ぜられたノート

# CCN

Caguya Company News

カグヤニュース



出演者勢揃い!社内にあるものが小道具に変身します

感謝の思いが届くよう…  
追真の演技!

本誌表面にもあるように、一人のクルーが誕生日を迎えた頃、ある園長より誕生日を迎えたクルーへの驚きと笑いと幸せの詰まったお祝い動画が届きました！保育の合間に縫つて作って下さったお心が有難く、どうしたら感謝の気持ちをお伝えできるのかと考え、お返しの動画をお送りすることにしたのです。

本誌表面にもあるように、一人のクルーが誕生日を迎えた頃、ある園長より誕生日を迎えたクルーへの驚きと笑いと幸せの詰まったお祝い動画が届きました！保育の合間に縫つて作って下さったお心が有難く、どうしたら感謝の気持ちをお伝えできるのかと考え、お返しの動画をお送りすることにしたのです。

## 真心のお返し



「手作り落雁」でおもてなし♪

ござとちやぶ台を出した  
特設「茶室ゾーン」でお迎えを！

※カグヤでは、クルー同士別々の場所にいても、互いの気持ちや様子が共有できるよう、「カグヤニュース」という社内報を毎日メール配信しています。ここでは、その中から一部を抜粋して、日々の実践をご紹介いたします。

もうかれこれ十年程のお付き合いになりました。その嬉しさから、皆でおもてなしを考えていると「落雁がいいのでは?」といふ声が。ちょうどその一週間程前に、あるご縁でクルーが「落雁づくり」を体験し、制作キットも会社にあつたため「それいいね!」となり、皆でつくつてみることに。

一度体験したクルーに教えてもらい

問させて頂いていますが、こんな風にお客様が会社にいらして下さると、社内にいる仲間と一緒に迎えることができ、限られたクルーだけでなく皆で仲良くなれる機会にもなり、本当にありがたいことだと感じます。

そして、こんな関わり合いを、他のお客様ともどんどん増やせたらと思って

います。

思わずクスッとしてしまう場面でも真剣に遣り切るのはカグヤの持ち味！即興ながらも出演、音響、照明とクルーそれぞれが特性を活かし、一杯感謝の気持ちを込めて、小唄も織り交ぜての落語風動画に仕上がりました。

こんな風に真心のこもったプレゼントにて、ささやかながら気持ちでお返しすることで、何物にも代えがたい心と心のやり取りをさせて頂いていることを感じます。真心を贈り合える温かなご縁をこれからも大切にし、子どもたちにも伝えていける存在でありたいと思

です。

心をこめておもてなしの一品を皆で考へつくるプロセスも、なんだか楽しく、翌日いらっしゃったお客様も喜んで下さい…改めて、繋がりや心の通り合いに幸せいじるひと時となりました。

普段は私たちがお客様のところに訪問させて頂いていますが、こんな風にお客様が会社にいらして下さると、社内にいる仲間と一緒に迎えることができ、限られたクルーだけでなく皆で仲良くなれる機会にもなり、本当にありがたいことだと感じます。

そして、こんな関わり合いを、他のお客様ともどんどん増やせたらと思って

います。

思わずクスッとしてしまう場面でも真剣に遣り切るのはカグヤの持ち味！即興ながらも出演、音響、照明とクルーそれぞれが特性を活かし、一杯感謝の気持ちを込めて、小唄も織り交ぜての落語風動画に仕上がりました。

こんな風に真心のこもったプレゼントにて、ささやかながら気持ちでお返しすることで、何物にも代えがたい心と心のやり取りをさせて頂いていることを感じます。真心を贈り合える温かなご縁をこれからも大切にし、子どもたちにも伝えていける存在でありたいと思

ます。

この藤崎さんのお米作りのやり方は、世間一般のお米作りとは異なり冬の間も水をはたまにし田んぼの生き物たちの廻りを見守り育てています。研究者たちが驚くほどに多様な生態系が豊富で、生き物でいっぱいの田んぼの中心でお米が元気に育つていきます。ここはお米以外の生き物を排除するのではなく、敢えて多様な生態系を守ることによつて人と生き物とお米が自然に共生していくことがあります。

## ●編集後記

先月の熊本を震源とした大震災以降、まだ余震も多く不安な日々が続いておりますが、被災された皆様には心よりお見舞い申し上げます。一日も早く皆様が平穏な日々を取り戻せますこと、心よりお祈り申し上げます。熊本のお客様の中には、職員の方が近隣の園に駆けつけたり、助け合いがなされているようですが、私たちも子どもたちのために力を合わせて、復興支援のお力になれたらと思います。今月もご愛読頂きありがとうございました。

カグヤでは、クルー同士別々の場所にいても、互いの気持ちや様子が共有できるよう、「カグヤニュース」という社内報を毎日メール配信しています。ここでは、その中から一部を抜粋して、日々の実践をご紹介いたします。

もうかれこれ十年程のお付き合いになりました。その嬉しさから、皆でおもてなしを考えていると「落雁がいいのでは?」といふ声が。ちょうどその一週間程前に、あるご縁でクルーが「落雁づくり」を体験し、制作キットも会社にあつたため「それいいね!」となり、皆でつくつてみることに。

一度体験したクルーに教えてもらい

問させて頂いていますが、こんな風にお客様が会社にいらして下さると、社内にいる仲間と一緒に迎えることができ、限られたクルーだけでなく皆で仲良くなれる機会にもなり、本当にありがたいことだと感じます。

そして、こんな関わり合いを、他のお客様ともどんどん増やせたらと思って

います。

カグヤでは、理念研修の一環で千葉県香取市にある藤崎農場の田んぼで自然に沿った方法でのお米作りを学んでいます。

もう学び始めて3年目になりますが、田植えから草刈り、稲刈りにいたるまで社内のみんなも次第にお米作りに馴染み詳しくなつてきました。

うに、今年の「祭り部」では、一体どんな感動のドラマと出逢い、先人たちが遺して下さった「祭り」から、どのようなことを学べるのか、今から楽しみです。

四月を迎え、今年も恒例の会社創設祝いを行いました。皆で半纏を着て唄いながら発表した、今年の新たな面白い企画は…「祭り部」の発足！昨年は「駅伝部」を発足し、皆で練習したり大会に出場する中で、仲間との絆が深まつたりタスキを繋ぐ感動を味わえました。

部の発足時には想像も出来なかつた豊かさを感じられた昨年の「駅伝部」のよ

うに、今年の「祭り部」では、一体どんな感動のドラマと出逢い、先人たちが遺して下さった「祭り」から、どのようなことを学べるのか、今から楽しみです。

四月を迎え、今年も恒例の会社創設祝いを行いました。皆で半纏を着て唄いながら発表した、今年の新たな面白い企画は…「祭り部」の発足！昨年は「駅伝部」を発足し、皆で練習したり大会に出場する中で、仲間との絆が深まつたりタスキを繋ぐ感動を味わえました。

部の発足時には想像も出来なかつた豊かさを感じられた昨年の「駅伝部」のよ

## 一期一会庵

### 「自然との共生」

カグヤでは、理念研修の一環で千葉県香取市にある藤崎農場の田んぼで自然に沿った方法でのお米作りを学んでいます。

もう学び始めて3年目になりますが、田植えから草刈り、稲刈りにいたるまで社内のみんなも次第にお米作りに馴染み詳しくなつてきました。

祭り部の発足に皆の心がワクワクと躍ります♪

部長と副部長が選ばれ早くも今月から活動開始！



カグヤは「子ども第一主義」の理念を実践し、お客様の発展と自立に貢献していきます

本社

〒160-0023 東京都新宿区西新宿3-2-11  
新宿三井ビルディング2号館10階  
tel.03-5909-7155  
fax.03-5909-7199

カグヤウェブセンター

〒101-0051 東京都千代田区神田神保町1-1-17  
東京堂神保町第3ビルディング8階  
tel.03-3518-6217  
fax.03-3518-6218

フリーダイヤル 0120-917-389

URL: <http://www.caguya.co.jp>  
E-mail: [support@caguya.co.jp](mailto:support@caguya.co.jp)  
受付時間 月～金 9:00～18:00  
(土・日曜祝祭日を除く)